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ABSTRAK 

 

Maely Permatasari: 1808202015, “ANALISIS KEBIJAKAN PEMERINTAH 

MELALUI KEPUTUSAN MENTERI AGAMA NOMOR 494 TAHUN 2020 

TENTANG PEMBATALAN KEBERANGKATAN JEMAAH HAJI TAHUN 

2020 DALAM PERSPEKTIF MAQASHID ASY-SYARI’AH (Studi Kasus di 

Kementerian Agama Kabupaten Subang)”, Skripsi 2021.  

 

Pada tanggal 2 Maret 2020 pemerintah Indonesia pertama kali 

mengumumkan dua kasus pasien positif Covid-19. Dampak dari mewabahnya 

Covid-19 ini adalah segala kegiatan baik kegiatan sosial maupun keagamaan 

harus tertunda, termasuk pelaksanakan ibadah haji. Akhirnya pemerintah 

Indonesia melalui Kementerian Agama mengeluarkan kebijakan terkait 

penyelenggaraan ibadah haji di masa pandemi Covid-19 yaitu berupa Keputusan 

Menteri Agama Republik Indonesia No. 494 Tahun 2020 tentang Pembatalan 

Keberangkatan Jemaah Haji Pada Penyelenggaraan Ibadah Haji Tahun 1441 

H/2020 M. Di Kabupaten Subang, ada sebanyak 1.175 calon jemaah haji yang 

batal berangkat tahun 2020. Implikasi adanya pembatalan keberangkatan haji 

tahun 2020 berakibat langsung pada menurunnya jumlah pendaftar haji di 

Kabupaten Subang.                          

Penelitian ini bertujuan menganalisis kebijakan pemerintah pembatalan 

keberangkatan jemaah haji dalam perspektif maqashid asy-syari‟ah dan 

keputusan menteri agama nomor 494 tahun 2020. Serta implikasinya terhadap 

jemaah haji di Kabupaten Subang. Studi ini menggunakan penelitian hukum 

normatif-empiris, suatu metode penelitian yang dalam hal ini menggabungkan 

unsur hukum normatif yang kemudian didukung dengan penambahan data atau 

unsur empiris. 

Adapun hasil dari penelitian ini, yaitu pertama, kebijakan pemerintah 

tentang pembatalan keberangkatan jemaah haji pada tahun 2020, telah sesuai 

dengan latar belakang ditetapkannya Keputusan Menteri Agama (KMA) No. 494 

Tahun 2020 yaitu merujuk pada satu tujuan utama menjaga keselamatan dan 

keamanan para calon jemaah haji. Kedua, Kebijakan pemerintah berupa 

Keputusan Menteri Agama (KMA) No. 494 Tahun 2020 tentang Pembatalan 

Keberangkatan Jemaah Haji pada Penyelenggaraan Ibadah Haji Tahun 1441 

H/2020 M, telah sesuai dengan prinsip Maqashid asy-Syari‟ah yaitu menjaga 

jiwa (hifzh an-nafs) dengan cara menjaga keselamatan, kesehatan dan keamanan 

jemaah haji dari bahaya virus Covid-19. Ketiga, implikasi dari ditetapkannya 

pembatalan keberangkatan jemaah haji tahun 2020 di Kemenag Kabupaten 

Subang, di antaranya yaitu: jemaah haji yang lunas Bipih (Biaya perjalanan 

ibadah haji) tahun 2020 akan di berangkatkan pada tahun berikutnya, jumlah 

pendaftar haji pada tahun 2020 mengalami penurun dan tidak terjadi peningkatan 

jumlah calon jemaah haji yang mengajukan pembatalan haji pada tahun 2020. 

 

Kata kunci: Pembatalan, Jemaah Haji dan Maqashid asy-Syariah. 
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ABSTRACT 

 

Maely Permatasari: 1808202015, “ANALYSIS OF GOVERNMENT 

POLICY THROUGH THE DECREE OF THE MINISTER OF RELIGION 

NUMBER 494 OF 2020 CONCERNING CANCELLATION OF 

DEPARTURES OF HAJJ CONGREGATIONS IN 2020 IN ASY-SYARI'AH 

MAQASHID PERSPECTIVE (Case Study at the Ministry of Religion of 

Subang Regency)", 2021 Thesis. 

On March 2, 2020, the Indonesian government first announced two cases 

of positive Covid-19 patients. The impact of the Covid-19 outbreak is that all 

social and religious activities must be postponed, including the implementation of 

the pilgrimage. Finally, the Indonesian government through the Ministry of 

Religion issued a policy related to the implementation of the pilgrimage during 

the Covid-19 pandemic, namely the Decree of the Minister of Religion of the 

Republic of Indonesia No. 494 of 2020 concerning Cancellation of Departure of 

Hajj Pilgrims in the Organization of the Hajj in 1441 H/2020 M. In Subang 

Regency, there were 1,175 prospective pilgrims who canceled their departure in 

2020. The implication of the cancellation of Hajj departures in 2020 has a direct 

impact on the decline in the number of Hajj registrants in Subang Regency. 

This study aims to analyze the government's policy of canceling the 

departure of pilgrims from the perspective of maqashid ash-syari'ah and the 

decision of the minister of religion number 494 of 2020. And its implications for 

pilgrims in Subang Regency. This study uses normative-empirical law research, a 

research method which in this case combines elements of normative law which is 

then supported by additional data or empirical elements. 

The results of this study, namely first, government policy in the form of 

the Decree of the Minister of Religion (KMA) No. 494 of 2020 concerning 

Cancellation of Departure of Hajj Pilgrims in the Organization of the Hajj in 1441 

H/2020 AD, has been in accordance with the principles of Maqashid ash-Shari'ah, 

namely maintaining the soul (hifzh an-nafs) by maintain the safety, health and 

security of pilgrims from the dangers of the Covid-19 virus. Second, the 

government's policy regarding the cancellation of the departure of Hajj pilgrims in 

2020, has been in accordance with the background of the stipulation of the Decree 

of the Minister of Religion (KMA) No. 494 of 2020 which refers to one main goal 

of maintaining the safety and security of prospective pilgrims. Third, the 

implications of the stipulation of the cancellation of the departure of Hajj pilgrims 

in 2020 at the Ministry of Religion of Subang Regency, including: Hajj pilgrims 

who paid off Bipih (Hajj travel costs) in 2020 will be departed the following year, 

the number of Hajj registrants in 2020 has decreased and is not There is an 

increase in the number of prospective pilgrims who apply for the cancellation of 

the Hajj in 2020. 

 

 

Keywords: Cancellation, Hajj Congregation and Maqashid ash-Shariah.               
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 خلاصت

تحهٍم سٍاسة انحكوية يٍ خلال يرسوو وزٌر الأدٌاٌ , 8202808081يٍهى فريتا ساري  

يٍ يُظور  8080بشأٌ إنغاء يغادرة انحج انًسٍحٍٍٍ فً عاو  8080نسُة  494رقى 

 ۰۲۰٢طروحة أ)دراسة حانة فً وزارة اندٌٍ فً سوباَج رٌجُسً(  آسٍاري يقشٍد
 

. 11-م٘فٍذ ، أعيْج اىحنٍ٘ت الإّذٍّٗسٍت لأٗه ٍشة عِ حاىخٍِ إٌدابٍخٍِ 2020ٍاسس  2فً 

ٕ٘ أّٔ ٌدب حأخٍو خٍَع الأّشطت الاخخَاعٍت ٗاىذٌٍْت ،  11-إُ حأثٍش حفشً فٍشٗس م٘فٍذ

ٌِ بَا فً رىل حْفٍز ٍْاسل اىحح. أخٍشًا ، أصذسث اىحنٍ٘ت الإّذٍّٗسٍت ٍِ خلاه ٗصاسة اىذ

، ًٕٗ ٍشسً٘ ٗصٌش اىذٌِ فً خَٖ٘سٌت 11-سٍاست حخعيق بخْفٍز اىحح أثْاء خائحت م٘فٍذ

بشأُ إىغاء ٍغادسة حداج بٍج الله اىحشاً فً حْظٌٍ  2020ىسْت  414إّذٍّٗسٍا سقٌ. سقٌ 

حاخًا ٍحخَلاً أىغ٘ا  1111ً ، فً س٘باّح سٌدْسً ، ماُ ْٕاك  2020ٕـ /  1441اىحح عاً 

. حأثٍش ٍباشش عيى اّخفاض عذد اىحداج اىَسديٍِ فً س٘باّح 2020اً ٍغادسحٌٖ فً ع

 سٌدْسً.

 

حٖذف ٕزٓ اىذساست إىى ححيٍو سٍاست اىحنٍ٘ت فً إىغاء ٍغادسة اىحداج ٍِ ٍْظ٘س ٍقشذ 

. ٗاّعناساحٔ عيى اىحداج فً ص٘باّح 2020ىسْت  414اىسشٌعٔ ٗقشاس ٗصٌش اىذٌِ سقٌ 

ا قاٍّّ٘اً ٍعٍاسٌاً حدشٌبٍاً، ًٕٗ طشٌقت بحث حدَع فً ٕزٓ سٌدْسً. حسخخذً ٕزٓ اىذساست بحثً 

اىحاىت بٍِ عْاصش اىقاُّ٘ اىَعٍاسي اىخً ٌخٌ دعَٖا بعذ رىل ببٍاّاث إضافٍت أٗ عْاصش 

 حدشٌبٍت.

 

ٗماّج ّخائح ٕزٓ اىذساست اٗلا خاءث سٍاست اىحنٍ٘ت بشأُ إىغاء ٍغادسة حداج بٍج الله 

ىعاً  414( سقٌ KMAٍا ّص عئٍ قشاس ٗصٌش اىذٌِ )ٗفقاً ىخيفٍت  2020اىحشاً عاً 

 .اىزي ٌشٍش إىى ٕذف سئٍسً ٗاحذ ٕٗ٘ اىحفاظ عيى سلاٍت ٗأٍِ اىحداج اىَحخَيٍِ 2020

 2020ىسْت  414( سقٌ. سقٌ KMAسٍاست اىحنٍ٘ت عيى شنو قشاس ٗصٌش اىذٌِ سقٌ ) ،ثاٍّاً 

ً ، ٗفق ٍبادئ ٍقاصذ  2020ٕـ /  1441بشأُ إىغاء ٍغادسة اىحداج فً حْظٌٍ اىحح عاً 

اىششٌعت ، ًٕٗ اىحفاظ عيى اىْفس ٍِ الإٌدابً. خ٘اّب )ٍِ خٍْبً اىَاٍّفسج( ٍِ خلاه 

ثاىثاً، حذاعٍاث .11-اىحداج ٍِ أخطاس فٍشٗس م٘فٍذاىحفاظ عيى سلاٍت ٗصحت ٗأٍِ 

َا ب٘صاسة دٌاّت س٘باّح سٌدْسً، ب 2020اشخشاط إىغاء ٍغادسة حداج بٍج الله اىحشاً فً 

، سٍغُادسُٗ فً 2020فً رىل: حداج اىحح اىزٌِ دفع٘ا ببٍح )حناىٍف اىسفش ىيحح( فً عاً 

ٗىٍس ْٕاك صٌادة فً عذد  2020اىعاً اىخاىً، اّخفض عذد اىحداج اىَسديٍِ فً عاً 

 .2020اىحداج اىَحخَيٍِ اىزٌِ ٌخقذٍُ٘ بطيب لإىغاء اىحح فً عاً 

. 

 
 

ٗاىَقشذ اىششعً.الإىغاء ٗاىحح  انكهًات انرئٍسٍة:  
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